

[Voir la version en ligne](#)



Plusieurs agressions de personnels de direction dans un contexte qui nécessite sérénité et sang-froid

Lundi 20 mars 2023

Nous dénonçons avec la plus grande fermeté les agressions dont ont été victimes certains de nos collègues chefs d'établissement depuis quelques jours.

À Marseille, c'est un proviseur gravement violenté par un élève lui ayant asséné un coup de barre de fer sur le crâne, et une équipe de direction qui a dû subir les assauts verbaux et provocateurs d'un député, alors que ces collègues devaient gérer d'importants blocus d'établissements souvent susceptibles de dégénérer ; à Forbach (57), c'est un proviseur adjoint victime d'un coup de tête alors qu'il intervenait auprès d'un élève dissipé et récalcitrant à l'issue d'une sortie scolaire ; à Villié-Morgon (69), c'est notre collègue principale du collège Jean-Claude RUET qui, à l'énoncé du verdict d'un conseil de discipline, a subi les violences verbales et physiques de la famille de l'élève qui comparaisait, entraînant 15 jours d'incapacité totale de travail (ITT).

Nous leur apportons notre soutien sans faille, soutien déjà fortement manifesté localement.

Nos collègues sont malheureusement de nouvelles victimes des agressions dirigées contre les fonctionnaires représentants de l'État que nous sommes, dans le cadre de l'exercice de nos fonctions.

Garants permanents de la sécurité des biens et des personnes, nous interpellons de nouveau les autorités sur l'indispensable mise en place de conditions de travail qui nous permettent d'œuvrer et d'accomplir nos missions de service public sereinement.

Ceci particulièrement dans un contexte qui semble vouloir laisser s'exprimer frustrations, violences contre les personnes et les institutions, contexte qui paraît promouvoir davantage la force et la brutalité plutôt que le respect du droit, des fonctions ainsi que l'échange, l'écoute et la discussion.

Ces manifestations radicalement opposées aux nécessaires bonnes pratiques citoyennes et démocratiques sont, hélas, également à déplorer y compris parmi des élus de la République (1). Or, c'est bien d'exemplarité institutionnelle dont nous avons besoin, propice à l'éducation et à l'expression mesurée de la pensée, celle des élèves comme celle des responsables.

**Pour les élus du SNPDEN-UNSA,
Bruno BOBKIEWICZ
Secrétaire général**

(1) Voir notre communiqué de presse du 14 mars 2023 : [ICI](#)
[cliquez ici pour vous désabonner](#)